

**2020**

# **PROYECTO AMANECER MEMORIA**

**PROYECTO AMANECER**

# ÍNDICE

- **Introducción**
- **Estructura organizativa**
- **Actividades de sensibilización**
- **Entidades con las que hemos colaborado**
- **Proyectos:**
  1. **Apoyo alimentación infantil, Manda Maweni, Kenia.**
  2. **Alimentación de niños y niñas con VIH, Lamu, Kenia.**
  3. **Viveros para recuperación de bananas, Bukavu, R.D. Congo.**
  4. **Mejora, equipamiento de 13 viviendas y dotación informática, S.M.P., Madrid.**
- **Balance económico**

# INTRODUCCIÓN

Para informar y rendir cuentas a nuestros/as socios/as y colaboradores/as, ofrecemos las principales características de los cuatro proyectos que hemos realizado desde Proyecto Amanecer a lo largo del año del año 2020. En el interior de la memoria se detallan, con mayor abundancia de datos, cada uno de los proyectos que hemos llevado a efecto. En 2020 hemos cambiado algunos de los proyectos, aunque las contrapartes hayan seguido siendo las mismas de otros años anteriores.

Se ha mantenido prácticamente el mismo número de socios, por lo que se ha podido conseguir más o menos la misma cantidad de dinero que recibimos en 2019. Sin embargo, los efectos de la pandemia han ocasionado que la práctica totalidad de otras aportaciones que recogemos normalmente en otros eventos, al no poderse realizar presencialmente, no se han podido recaudar para emplearlo en algún otro proyecto.

Desde el mes de marzo nuestro trabajo se ha visto influido por la pandemia del Covid-19, sobre todo por no poder reunirnos de forma presencial. En el mes de Abril solicitamos a nuestros/as socios/as una aportación extra voluntaria, para la compra de alimentos de primera necesidad, medicinas, material higiénico y de desinfección, para que nuestras contrapartes pudieran ayudar en su entorno a hacer frente a la pandemia. Recibimos una generosa aportación y la destinamos a Misioneros Javerianos en Bukavu (R.D. Congo), Instituto Ravasco en Manila (Filipinas), Maisha Roots en Arusha (Tanzania) y Anidan en Lamu (Kenia).

Con respecto a los proyectos realizados, seguimos colaborando con la Fundación San Martín de Porres de Madrid, en el arreglo y dotación de mobiliario, menaje y ropa de 13 viviendas para personas sin hogar, y la dotación de 2 ordenadores portátiles para los talleres de inserción socio-laboral.

El proyecto para la alimentación diaria de 130 niñas y niños de la escuela de Manda Maweni, en Lamu (Kenia), se tuvo que modificar, pues por las medidas con las que el gobierno de Kenia quiso paliar la pandemia de Covid19, los niños y niñas de la casa de acogida de Anidan, tuvieron que ser atendidos en familias de la zona y por eso el importe del proyecto se destinó a dar apoyo alimenticio a estas familias, tanto en la isla de Lamu como en Manda Maweni.

En Bukavu (R.D. Congo) apoyamos un proyecto de viveros para la recuperación de bananeras, con la siembra de plantas sanas de plataneras, para su posterior comercialización y regeneración del tejido productivo agrícola que beneficia a 120 personas. Por problemas con las nuevas normas de nuestro banco para realizar transferencias a diversos países, entre ellos R.D. Congo, se retrasó el envío del importe del proyecto hasta que nos lo autorizaron, realizándose la primera en diciembre de 2020 y la segunda se retrasaría a principios del año 2021.

Hemos mantenido también este año el proyecto llevado a cabo por ANIDAN, para dar un suplemento nutricional a los niños y niñas de Lamu con VIH, reforzando su alimentación con un aporte de leche y cena extra, con lo que se consigue que los niños afectados por el VIH crezcan sanos y hagan una vida exactamente igual a la del resto de sus compañeros: atendiendo a las clases, compartiendo actividades, juegos, etc.

El proyecto que quedó pendiente, de la Asociación Acudesbal, en el Bajo Lempa de El Salvador, no se pudo realizar porque nuestro banco exige actualmente la cuenta homologada de 24 dígitos y nuestra contraparte tiene otro tipo de numeración de su cuenta, por lo que no podemos enviarles las transferencias. Esperemos que en un futuro próximo, con el alta de una cuenta del tipo que nos exigen, podamos seguir colaborando como lo hemos hecho en el pasado.

Este es un breve resumen de los proyectos que ha abordado nuestra Asociación durante el año 2020, una labor que no se podría haber cumplido sin la colaboración de nuestros socios y de otras personas, que nos han aportado su ayuda de distintas formas, tanto con sus donaciones monetarias, como con su dedicación y con la divulgación de nuestros fines por diversas redes y medios de comunicación. Con ello hemos seguido fortaleciendo, dentro de nuestras posibilidades, la solidaridad entre las personas de distintos países.



# ESTRUCTURA ORGANIZATIVA

Conforme a lo aprobado en nuestra Asamblea General del año 2020, la Junta de Gobierno, conforme a lo estipulado en la Ley Orgánica 1/2002, de 22 de marzo, queda constituida de la siguiente manera:

Presidenta	Gloria Vergés de la Muela
Vicepresidenta	Mari Carmen Anguita Palacios
Tesorerera	Luisa García-Arquimbau Ayuso
Secretaria	Begoña Barroso Nombela
Vocal	Emilio Muñoz Fuentes
Vocal	Miguel Ángel Mesa Bouzas

Aparte de la Junta Directiva, nuestra ONG sigue conservando la organización de su estructura que, según se afirma en el artículo 9 de sus Estatutos, se lleva a la práctica mediante varias Comisiones de trabajo, que en este momento son: Proyectos, Secretaría, Administración y Tesorería.

# ACTIVIDADES DE SENSIBILIZACIÓN

Nuestro Boletín continúa siendo el mejor medio de información y comunicación con nuestros socios, colaboradores y amigos. Se siguen enviando dos o tres veces al año. A través del correo electrónico se envían también distintos avisos, comunicaciones e informaciones. También se envía un resumen de lo acontecido en la Asamblea de socios, la memoria de actividades anual, etc.

Se sigue manteniendo un perfil propio de la ONG en Facebook y ha empezado a funcionar otro en Instagram, para dar más difusión y visibilidad a nuestra Asociación.

En nuestra página web se sigue actualizando todo lo que nuestros socios aprueban en la Asamblea anual con la información de los proyectos aprobados; las memorias anuales; las diversas acciones de solidaridad y sensibilización que se han llevado a cabo; algunos artículos que reflejan la marcha de la solidaridad mundial; los boletines que vamos publicando... Esta labor se realiza para que, en primer lugar, nuestros socios y socias estén informados de nuestras actividades y, a la vez, para que cualquier otra persona que desee visitar nuestra web pueda conocer lo que hacemos.

Como hemos comentado anteriormente, al no poderse realizar actos presenciales de solidaridad, las actividades de sensibilización se han reducido al máximo, excepto la solicitud de una aportación extraordinaria a nuestras socias y socios, para paliar en la medida de nuestras posibilidades, los efectos de la pandemia del Covid-19 en Bukavu (R.D. Congo), Manila (Filipinas), Arusha (Tanzania) y Lamu (Kenia).

## ENTIDADES CON LAS QUE HEMOS COLABORADO

- Asociación Vecinal "Amistad" de Canillejas
- Radio Onda Diamante de Canillejas
- Grupo OJAS. Centro Cultural Palomeras
- Anidan
- Misioneros Javerianos
- Fundación Benéfica San Martín de Porres
- Maisha Roots



MAISHA  ROOTS



# PROYECTOS

1. APOYO A ALIMENTACIÓN INFANTIL	
Zona	Isla de Manda
País	KENIA
Beneficiarios/as	130 niños/as del colegio de Maweni en Manda
Sector	Alimentación y educación
Contraparte	ANIDAN
Importe	4.950 €

La situación provocada por el virus COVID-19 cambió las necesidades para poder afrontar la alimentación de los niños y niñas, tal como se había aprobado en la Asamblea en que se aprobó este proyecto.



Desde Proyecto Amanecer dimos nuestra aprobación a los cambios que nos solicitaron, sabiendo que Anidan llevaría de la mejor forma posible los alimentos a los niños y niñas que atienden, tanto en Lamu como en Manda Maweni.

Se tuvieron que tomar medidas extraordinarias cada día, lo que les obligó a adaptar algunos proyectos a la nueva situación, entre ellos el nuestro.

2020 ha sido un año realmente atípico en general, pero sobre todo en lo que respecta a la ayuda a la comunidad y escuela de Manda Maweni. Allí, desde hace muchos años se vienen desarrollando varias acciones, siendo la más destacable el suministro de una papilla nutritiva a todos los asistentes a la escuela, iniciativa que hemos secundado desde el principio de forma continuada.

En enero hubo un atentado en la isla de Manda y la situación de inseguridad impidió repartir la papilla a los niños y niñas de Manda Maweni. El reparto de esta se reanudó en Febrero, pero en el mes de marzo, a causa de la confirmación oficial de los primeros casos de Covid-19 en Kenia, el gobierno decretó el cierre de todas las escuelas, institutos y universidades.



Esta decisión impactó de lleno en la labor de Anidan, pues uno de los pilares fundamentales de nuestra contraparte es la educación de los niños y niñas de la comunidad de Lamu (a través de ayudas a escuelas como la de Manda Maweni o la de Woyoni). Se tuvo

que aislar la casa de acogida con 80 de sus niños y niñas y distribuir al resto entre 124 familias de la zona, sin que pudieran, mientras duró esta situación, entrar en sus instalaciones.

Con este nuevo escenario se vieron obligados a establecer un reparto de comida a las familias más pobres de Manda Maweni.

Esta ayuda de emergencia en comida les aseguraba al menos que tendrían cubierta su alimentación, en un periodo en que toda actividad cesó y no tenían cómo sobrevivir.

Se hicieron envíos mensuales a las familias de estos niños que recibían la papilla, beneficiando así también a sus hermanos y padres. Con esta ayuda se cubrió la entrega de comida para los meses de abril (34 familias), mayo (69 familias), junio (69 familias) y parte de las 69 familias de julio. Dicha ayuda consistió en 25 kg. de arroz y 45 kg. de alubias por familia.

De esta forma, los fondos destinados a la papilla de la escuela de Manda Maweni se cambió por este reparto de comida, de forma temporal, porque la intención era volver a la papilla en cuanto esta situación se diera por terminada, y el gobierno decidiera abrir de nuevo las escuelas.



## 2. APOYO A LA ALIMENTACIÓN DE NIÑAS Y NIÑOS CON VIH

<b>Zona</b>	<b>Isla de Lamu</b>
<b>País</b>	<b>KENIA</b>
<b>Beneficiarios/as</b>	<b>17 niños y niñas</b>
<b>Sector</b>	<b>Alimentación</b>
<b>Contraparte</b>	<b>ANIDAN</b>
<b>Importe</b>	<b>4.127 €</b>

El proyecto de Asistencia a afectados por el VIH llevado a cabo en ANIDAN para este 2020 se ha visto afectado por la aparición del COVID a mediados del mes de marzo.



Consistía, en su primera definición, en el suministro de suplementos nutricionales, especialmente enriquecidos, para los 50 niños de la clínica de VIH del Hospital Pablo Horstmann de Anidan, con problemas de nutrición.

La otra parte de la ayuda, se dedicaría a sufragar el coste de transporte para familias que necesitan acudir a revisiones mensuales en dicha clínica de VIH, y que no cuentan con medios para ello, asegurándose así que acuden y no pierden ninguna cita ni interrumpen su tratamiento.

La aparición del COVID provocó grandes cambios, en Lamu tuvieron que adaptarse a una situación desconocida e incierta, con un confinamiento de meses en el que primaba la seguridad y la prevención.

Debido a esta situación excepcional, el Gobierno reaccionó ayudando a organizaciones como Anidan, con la donación de algunos envíos de primera necesidad, como los suplementos nutricionales. Recibimos hasta tres envíos, con los que tuvieron abastecimiento desde marzo hasta septiembre. En este mes, tras acabarse estas existencias, empezaron a comprar estos suplementos.

Al tener cubierta, sin esperarlo, esta partida, lograron financiar en su lugar los alimentos extra que les dan a este grupo de niños de la clínica en Anidan, consistentes en un paquete individual de leche a cada uno por las tardes, y una cena extra, con la que se ha conseguido el refuerzo nutricional que este tratamiento médico exige.



En un primer momento del cierre y confinamiento, se limitaron las visitas de revisión al mínimo posible, dándoles en ocasiones la cita cada dos meses (cuando era factible). Después, poco a poco se ha ido restableciendo el transporte y aumentando el número de pacientes que acudía al Hospital, aunque por debajo de lo previsto antes de la pandemia.

### 3. VIVEROS PARA LA RECUPERACIÓN DE LAS BANANAS

<b>Zona</b>	<b>Bukavu</b>
<b>País</b>	<b>R.D. CONGO</b>
<b>Beneficiarios/as</b>	<b>120 personas del distrito de Mulamba</b>
<b>Sector</b>	<b>Apoyo actividades empleo</b>
<b>Contraparte</b>	<b>Misioneros Javerianos</b>
<b>Importe</b>	<b>4.736,11 €</b>

Este proyecto tenía como objetivo la producción de plantas sanas de plataneras en el Sud-Kivu, en la República Democrática del Congo, en el territorio de Walungu, en Mulamba.

La población beneficiaria del mismo ha sido de 120 personas, aproximadamente un 57% hombres (67 beneficiarios) y un 43% mujeres (53 beneficiarias). La totalidad de estas personas son campesinos productores de bananas en el medio rural, en las tres agrupaciones de la zona: Kaniola, Burhale y Mulamba, situadas al Oeste del lago Kivu y del río Ruzizi. Es una población que vive de la agricultura y la ganadería.



Con este proyecto se ha ayudado a que la población de estos tres grupos anteriormente citados, pudieran restablecer el cultivo de bananas, porque las plataneras habían disminuido por la *Wit*, la bacteria de las bananas. Los productores que vivían de este cultivo estaban en riesgo de padecer una pobreza extrema, sufriendo a la vez inseguridad alimentaria, debido a la ausencia de las bananas en la alimentación.

Desde principios de los años dos mil, la bacteria *Wit* se había introducido de tal manera que había destruido más de dos tercios de la plantación. De ahí el crecimiento de la pobreza en las familias y la inseguridad alimentaria en la que se encontraban.

De todos los métodos de lucha contra esta plaga, la producción de desechos sanos, acompañados de los beneficios de la biodinámica, se han mostrado como los más eficaces.



Las plataneras han sido desde hace siglos una de las plantas básicas para la alimentación de la provincia de Sud Kivu en la República Democrática del Congo, favoreciendo: la alimentación cotidiana de las familias, comida para los animales, la producción de bebidas (alcohólicas o no) y la fabricación de hilos, cuerdas de paja para la construcción, etc. Lo que se ha llevado a cabo es la producción de vivero-plantas sanas de bananas y la sensibilización de la población para cambiar sus comportamientos. Para ello se ha conseguido: instalar macro-propagadores; producir plantas nuevas sanas de bananas; formar a las personas beneficiarias en la restauración

de las plataneras a través de nuevas plantas; enseñar a la población a cambiar los comportamientos y distribuir las nuevas plantas a la población beneficiaria. Con todo ello se ha logrado la formación de 120 productores de plataneras sobre la nueva forma de producción y en el cambio de comportamiento y la producción entre 1.500 y 2.700 nuevas plantas sanas de plataneras, con lo que se asegura una mejora de la alimentación para la población beneficiaria y un aumento de la actividad económica, con lo que garantizará el futuro de sus familias.



**4. MEJORA, EQUIPAMIENTO DE 13 VIVIENDAS Y DOTACIÓN INFORMÁTICA**

<b>Zona</b>	<b>Madrid</b>
<b>País</b>	<b>ESPAÑA</b>
<b>Beneficiarios/as</b>	<b>500 personas sin hogar y en situación de exclusión social</b>
<b>Sector</b>	<b>Equipamiento material</b>
<b>Contraparte</b>	<b>Fundación benéfica San Martín de Porres</b>
<b>Importe</b>	<b>3.240 €</b>

La Fundación San Martín de Porres trabaja con el fin de apoyar a personas sin hogar o en situación de exclusión social grave, para que recuperen su autonomía y puedan vivir en condiciones dignas. La filosofía de su trabajo consiste en una oferta no impuesta, basada en el respeto a la intimidad y al proceso individual de cada persona, en el acompañamiento y la relación de ayuda que se establece, así como en la progresiva responsabilización de las personas sin hogar en su proceso de cambio. Una de las necesidades centrales del colectivo de personas sin hogar es la de conseguir una vivienda digna. No se trata únicamente de la necesidad de un espacio físico que reúna condiciones aceptables de habitabilidad, sino además que la vivienda se convierta en un espacio en el que sea real la intimidad, la seguridad y el espacio personal que esta implica. Partiendo de que el problema de acceso a la vivienda, se trata de una situación en la que confluyen factores de distinta naturaleza, tales como: económicos, personales, sociales, etc., la Fundación es consciente de la imposibilidad de intervenir sobre el mismo si no se hace desde una perspectiva integral.



En los programas de vivienda se atiende a más de 300 personas al año. En las viviendas a reformar se atendieron en el año 2019 a unas 80 personas distintas.

Con este proyecto se ha proporcionado a las personas alojadas una mejora de sus condiciones de habitabilidad. Para ello se han arreglado desperfectos y pintado las 13 viviendas; se han comprado 5 armarios para las habitaciones individuales, 4 sillones para los salones, 5 lámparas de mesillas para las habitaciones individuales, ropa de hogar, fundamentalmente para las habitaciones: sábanas, fundas de colchones, 10 unidades, y se ha adquirido utensilios de cocina y lavandería: sartenes, ollas, planchas, cuchillos de cocina, tendederos...



También se ha reforzado el equipamiento informático del área de inserción laboral, donde las personas que están en el programa de alojamiento acuden para trabajar los aspectos limitantes para su inserción social y laboral. Durante los dos últimos años, con nuestra ayuda se ha creado un aula, mejorado las salas de intervención y parte del mobiliario y equipamiento de las aulas. Este año se han adquirido dos ordenadores portátiles que permitirán la intervención en las salas individuales y en la de búsqueda de empleo, de forma que se asegure la privacidad de las personas, al mismo tiempo que cumplirán con las necesidades de los programas.

se asegure la privacidad de las personas, al mismo tiempo que cumplirán con las necesidades de los programas.

# BALANCE ECONÓMICO

## INGRESOS Y GASTOS 2020

<b>GASTOS</b>		
<b>OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO</b>		
<b>1. a) Ayudas monetarias y otros</b>		<b>24.243,38</b>
<b>b) Proyectos de cooperación:</b>		
PROGRESS FOR AFRICA (TANZANIA) Ayuda Covid	200,00	
ANIDAN (KENIA) Apoyo alimentación infantil Niños con VIH	4.127,00	
ANIDAN (KENIA) Manda Maweni	4.950,00	
ANIDAN (KENIA) Huerto	4.800,00	
MISIONEROS JAVERIANOS (R.D. CONGO) Ayuda Covid	948,33	
FUND. S. MARTIN DE PORRES (MADRID) Remodelación viviendas	3.240,00	
FUND. S. MARTIN DE PORRES (MADRID) Furgoneta	3.000,00	
INSTITUTO RAVASCO (FILIPINAS) Ayuda Covid	948,33	
LEÓN SHAMAVU (R.D. CONGO) Viveros recuperación bananas	2.029,72	
<b>2. Consumos de explotación</b>		<b>1.496,29</b>
a) Serv. Prof. Independientes	1.057,06	
b) Material oficina (boletines, sellos, etc.)	79,23	
c) Alquiler local	360,00	
<b>3. Provisiones proyectos</b>		<b>1.302,36</b>
Provisión proyectos futuros	1.302,36	
<b>4. Gastos financieros</b>		<b>808,31</b>
<b>TOTAL GASTOS</b>		<b>27.850,34</b>

<b>INGRESOS</b>		
<b>OPERACIONES DE FUNCIONAMIENTO</b>		
<b>1. Ingresos de la entidad por la actividad propia:</b>		<b>27.259,34</b>
a) Cuotas de asociados	25.554,34	
b) Donativos: Ayuda Covid	1.705,00	
<b>2. Otros ingresos:</b>		
a) Provisiones aplicadas a proyectos		591,00
<b>TOTAL INGRESOS</b>		<b>27.850,34</b>

## NOTAS AL BALANCE DE INGRESOS Y GASTOS DEL EJERCICIO 2020

El presente Balance de Ingresos y Gastos de la Asociación corresponde al periodo de 1 de Enero a 31 de Diciembre de 2020 y refleja exactamente los datos que figuran en la contabilidad de la misma.

Toda la actividad de la Asociación, de acuerdo con nuestros Estatutos, se realiza con personal voluntario con excepción de la persona que tenemos contratada para llevar todo lo relacionado con las Administraciones Públicas. La diferencia entre Ingresos y Gastos queda reflejada en una cuenta para provisiones de proyectos futuros.

Los ingresos provienen en su totalidad de las aportaciones de los socios y donativos recibidos ya que no hemos optado a ninguna subvención.

La totalidad de lo recaudado se ha empleado en cubrir los proyectos realizados durante el ejercicio, así como en la cobertura de los gastos necesarios para el desarrollo de las actividades.

Los gastos contabilizados son los relativos a alquiler del local, servicios independientes, material de oficina, difusión de un boletín informativo y los financieros que originan las transferencias realizadas a las contrapartes.

A lo largo del ejercicio se fueron atendiendo los proyectos a los que nos habíamos comprometido pero la irrupción de la pandemia hizo que nos planteáramos la necesidad de acudir en ayuda de comunidades que lo estaban pasando realmente mal. Como en otras ocasiones solicitamos a los socios una aportación extraordinaria a la que respondieron con generosidad y un gran sentido de la solidaridad.

En la Asamblea General se analizaron las cuentas explicando cada uno de los proyectos ejecutados así como las ayudas efectuadas para paliar los efectos de la COVID 19.

Agradecemos a todos los socios su fidelidad y apoyo, tanto por su colaboración económica como por la propaganda que hacen de nuestra ONG que atrae a nuevos socios y nos permite seguir atendiendo a personas necesitadas en diversas partes del mundo.

